
Memória de Reunião 
Órgão Gestor do Programa Estadual de Educação Ambiental (OGE) e 

Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental (CIEA) 

 

No dia 14 de fevereiro de 2022, às 14h00 horas foi realizada em formato online a pedido 

da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Sustentável e Turismo – SEDEST, reunião 

ordinária dos instrumentos de gestão da Política Pública Estadual de Educação 

Ambiental (OGE – CIEA), com a seguinte pauta: (i) Informes; (ii) Readequação do 

Regimento Interno da CIEA; (iii) Plano de Trabalho para a implementação do PEEA; (iv) 

Resolução nº 5.987/2021 – GS/SEED. A reunião contou com a participação dos 

representantes das Secretarias de Estado do Desenvolvimento Sustentável e Turismo 

(Carla), da Educação (Simone), Saúde (Alana), Agricultura (Richard e Laís), dos 

Institutos Estaduais de Ensino Superior (Patrícia), do Instituto Água e Terra – IAT 

(Angela), do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Renováveis – IBAMA 

(Thais), do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBIO 

(Mariele), Defesa Civil do Paraná (Joice), da Companhia de Saneamento do Paraná – 

SANEPAR (Ana), da Rede Estadual de Educação Ambiental – REA PR (Gabriel 

Sorrentino, Gabriel Corbelini, Arlete e André) e do Ministério Público do Paraná 

Wanderleia Coelho). Os representantes da Secretaria de Comunicação e Cultura, da 

Associação Comercial do Paraná, Superintendência de Ciência e Tecnologia e Comitê 

de Bacia Hidrográfica não participaram. As boas vindas e os informes sobre o PEEA 

foram dados pela Carla, bolsista da SEDEST e a palavra foi passada para Mariele, 

servidora do ICMBIO que conduziu a reunião. Mariele retomou as normas de 

convivência, falou sobre a aprovação das memórias de reunião passadas, onde todos 

os integrantes do OGE e CIEA devem se comprometer a ler as memórias de reunião 

anteriores. Houve apresentação de convidados como a Andrea de Lima Kravetz 

(CAOPEDUC), Laís Gomes Adamuchio e Richard Golba (IDR). Ambos os convidados 

apresentaram suas experiências com EA. Houve retomada da revisão do Regimento 

Interno da CIEA. Wanderleia Coelho do MP, aponta a importância do regimento interno, 

de acordo com ela “isso significa potencializar a possibilidade de operacionalizar o 

Programa Estadual”. Os tópicos do Regimento Interno da CIEA foram pontuados um por 

um pela Mariele, caminhando desta forma para uma revisão final por parte dela e da 

Wanderleia. Mariele irá enviar para o email dos integrantes o regimento interno 

finalizado com as contribuições dos integrantes da CIEA para ser apresentado na 

próxima reunião. Houve pausa para reflexão sobre desligamentos de membros que 

faltem a duas reuniões consecutivas, a SEDEST deve enviar ofício para as instituições 

faltantes questionando a não participação e avisando sobre as normas do Regimento 

Interno quanto a este tópico. Às 14h46 o coletivo teve que fazer transferência para outra 

plataforma de reuniões, pois o tempo do meet foi excedido. Quando retomada a reunião, 

o tópico em discussão foi a coordenação da CIEA, a coordenação da SEDEST será 

revisada após o período de vigência de 2 anos. Sobre o funcionamento da CIEA, serão 

realizadas 4 reuniões ordinárias no ano, sendo duas com o OGE. Também foi criado o 

grupo de trabalho para a implementação do PEEA, formado por: Carla (SEDEST), 

Fernanda (SEDEST), Ana Trovão (SANEPAR), Andrea (CAOPEDUC), Angela (IAT), 

Arlete (REA), Gabriel (REA), Irene (UNIOESTE), Patrícia (UEL), Richard (IDR) e 

Wanderleia (MPPR). Também foram montadas as câmaras temáticas de EA para o 

Licenciamento Ambiental, EA e Educação no Campo, e Projeto Político Pedagógico da 

Zona Costeira e Marinha. Também foi discutida a Resolução nº 5.987/2021 – GS/SEED, 

onde ficou decido que Andrea (CAOPEDUC) e Simone (SEED), irão trazer mais 

informações para a próxima reunião. As datas que ficaram determinadas para a próxima 



reunião da CIEA foram os dias 15 de junho e 6 de setembro. Também serão realizadas 

mais duas reuniões com o Órgão Gestor, sem data definida ainda. Sem mais a tratar, a 

reunião encerrou-se às 17:00 horas, e esta memória foi redigida por mim, Carla Correia, 

e será encaminhada aos demais para aprovação. 

 

 

 

 

 

 

 


